

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 26 (1996)
Heft: 11

Artikel: Des retraités actifs!
Autor: J.R. P.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828815>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VD

Des retraités actifs!

Une récente enquête a démontré que 60% des retraités tiennent à exercer une activité bénévole régulière. Le mouvement «Vieillesse aujourd’hui et demain» et Pro Senectute organisent une journée de réflexion et d'action le 15 novembre à Lausanne.

Avec l'augmentation de l'espérance de vie, les retraités sont toujours plus nombreux à vouloir tenir un rôle actif dans la société. Le rapport «Vieillir en Suisse», publié par la Confédération l'an passé présente d'ailleurs un état des lieux détaillé de la situation.

Le temps est donc venu d'informer et de stimuler cette frange de la population de retraités désireux de poursuivre une activité. Le rapport pose d'ailleurs clairement la question: «Allons-nous vers une société

d'exclus ou saurons-nous préserver, renouveler et renforcer les solidarités?».

Afin de répondre à toutes ces questions, qui touchent directement près des deux-tiers des retraités, le mouvement VAD et Pro Senectute mettent sur pied une journée de réflexion et d'action. Les buts principaux de cette manifestation sont multiples.

Il s'agira de faire connaître au public les recommandations contenues dans le rapport fédéral, mais également d'encourager les retraités à s'exprimer, de stimuler la réflexion de chacun et de susciter des actions en vue de réalisations concrètes.



Premier contact

On le voit, le programme, prévu sur une journée, est ambitieux. Mais il s'agira là d'un premier contact, destiné avant tout à «prendre la température et à donner la parole aux principaux intéressés.»

«L'ancien pacte datait de 1947, précise Guy Bovey, formateur à Pro Senectute. L'espérance de vie s'est accrue et la situation économique a sensiblement évolué. Aujourd'hui, les retraités ont besoin de se rendre utile. Avec les problèmes sociaux que l'on connaît aujourd'hui, la société va exclure de plus en plus de gens. Le rôle futur des retraités sera de prendre en charge certains aspects sociaux...»

Maisy Billod, responsable du mouvement VAD, a eu l'idée de réunir les personnes concernées par ce nouveau pacte intergénérationnel. «Il est important d'établir un dialogue entre les chercheurs et les retraités», dit-elle. «Nous allons créer des groupes d'études, afin de répondre à cette question essentielle: les retraités sont-ils d'accord de s'impliquer dans leur nouveau rôle et de quelle manière?»

Début 1997, Pro Senectute mettra sur pied un projet pilote à Yverdon, afin d'intégrer des retraités dans des projets sociaux. Et un colloque du VAD est d'ores et déjà prévu au printemps prochain, dans le but de réaliser différents projets.

J.-R. P

Programme du 15 novembre

Lieu: Buffet CFF, Salle des Cantons, Lausanne.

9 h 30: Jeunes et âgés, stéréotypes et relations entre générations (Patricia Roux, Dr en sociologie).

10 h 45: Un nouveau pacte entre les générations (Prof. Ch. Lalive D'Epinay).

14 h: Table ronde avec la participation de spécialistes (Prof. J.-P. Fragnière, Guy Bovey, Claude Bovay).

15 h: Débat avec le public.

15 h 45: Création de groupes régionaux de réflexion et d'action. Débats et discussions animés par Jean-Marc Richard, Daniel Lambelet et Jean-Paul Giauque.



BULLETIN D'INSCRIPTION

Je participe à la journée du 15 novembre.

Je verse le montant de Fr. 30.– au CCP 20-7784-6.

Je mangerai au Buffet CFF

oui non

NOM

PRÉNOM

ADRESSE

NP/LOCALITÉ

DATE

SIGNATURE

A retourner jusqu'au 10 nov. à M. Roger Duvoisin, 1427 Bonvillars.